

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Viernes 20 de Julio de 1906

NUM. 1384

FÉ

El *Africa Española* de Ceuta, recogiendo palabras que días atrás escribíamos nos dirige el hermoso artículo que vamos a reproducir y dice así:

A «El Telegrama del Rif»

Nuestro querido colega *El Telegrama del Rif*, que se publica en Melilla, se felicita de corazón, al ver que en esta Plaza tenemos ciega fé en el porvenir español en Marruecos, y de que sabemos uniendo nuestros esfuerzos a los del ilustrado colega, para conseguir en breve plazo medidas beneficiosas encaminadas a este objeto.

Fé y entusiasmo, no han de faltar-nos para seguir abogando por tan sagrados intereses, pero, créanos el querido compañero, hay instantes en que el desaliento invade nuestro ánimo, viendo que iniciativas propuestas con patriótico entusiasmo caen casi siempre en el vacío, sin ser recogidas; más que por otros *soñadores como nosotros* que a la par nuestra, trabajan con constancia y sin vacilaciones, recogiendo solo como premio de sus esfuerzos, una mueca de compasivo desdén.

La prensa grande, la que se publica en los grandes centros de cultura peninsular, que tanto bien podía hacer apoyando las iniciativas que los modestos periódicos africanos un día y otro exponen, y que de ser acogidas por quien podría realizarlas, otra sería la suerte de España en Africa, desdeñan ocuparse de nuestra patriótica y constante labor, como si no fuera digna de ser mencionada en sus columnas, llenas de asuntos que casi siempre son de insignificante valor para los intereses de la Nación.

Más, ¿qué le hemos de hacer! nos ha cabido en suerte una ingrata misión, la de trabajar sin esperanzas de éxito ni aún de agradecimiento, por nuestros esfuerzos; pero como la labor que diariamente hacemos va encaminada a un tan sagrado objeto, como es el de la defensa de los intereses de la Patria amada, de nuestra querida madre España, cuyo nombre queremos sea amado y respetado en esta tierra Africana, nada nos importan desdenes, ni ingratitudes. Con la misma fé y con el mismo tesón que hasta hoy lo hemos hecho, continuaremos la tarea, para poder decir al-

gún día cuando sucesos debidos a nuestra improvisación puedan sobrevenir. ¡Ninguna parte nos cabe en la desdicha; nosotros hemos cumplido siempre nuestro deber!

Cuente siempre, para la obra en que estamos empeñados, el querido colega *El Telegrama del Rif*, con nuestro modesto pero entusiasta concurso.

Queda aceptado el ofrecimiento de nuestro ilustrado compañero de Ceuta.

Es verdad, hay que trabajar sin desmayos, con entusiasmos inextinguibles en la tarea que nos hemos propuesto.

La constancia allana los mayores obstáculos y el que se propone llegar, llega.

Podía suceder, es claro, que la voz de la prensa hispano-africana se pierda sin atravesar el Estrecho, sin hacer mella en Madrid; pero siempre nos quedará la satisfacción del deber cumplido.

Sigamos, sí, siendo *soñadores*. Lo primero que hace falta para vivir es forjarse un ideal.

Y en cuanto al nuestro ¿dónde le habrá más patriótico?

Crónica de Tánger

En los círculos diplomáticos dáse por seguro que M. Olarovsky será nombrado ministro plenipotenciario de Rusia en Tánger.

Olarovsky, que fué ultimamente ministro de Rusia en Siain, está reputado por uno de los mejores diplomáticos especialista en los asuntos de Oriente.

Dícese también que en breve será designado como Pachá de Tánger Bel-Ghazi, que en la actualidad ocupa el mismo puesto en Tetuán.

Bel-Ghazi tiene fama de funcionario enérgico y aunque no hay que esperar de él dulzuras para los europeos, en cambio sabrá hacer sentir su mano dura a los bandidos del campo.

Bel-Ghazi ha sabido mantener el orden mas completo en la region de Tetuán y, cuando ha sido preciso, unas cuantas cabezas cortadas han servido de ejemplar castigo.

¿Qué hará Raisuli si, como se dice, Bel-Ghazi es nombrado Pachá de Tánger?

Esto es lo que todo el mundo se pregunta.

Los marroquies de esta ciudad suponen que aquel funcionario entenderá que su jurisdicción se extiende hasta el distrito de Arcila y esto supondrá la destitución de Raisuli.

Si este deja de ser kaid se convertirá de seguro en bandido y habrá que temer por el camino entre Tanger y Fez.

Se ha sabido en Tanger que el kaid Mohamméd Sarab, que mandaba las tropas cherifianas acampadas en Cherrás ha muerto a consecuencia de las heridas que recibió combatiendo en el Muluya.

El kaid Sarab era muy estimado por sus soldados que tenían en él confianza ilimitada.

Desde San Petersburgo

De nuestro servicio especial)

Demócratas constitucionales.— Mayoría de la Duma.—La política y los campesinos.

El ministerio Goremykine debe ser remplazado por un gabinete compuesto exclusivamente con miembros del partido de la democracia constitucional. Esta es la opinión dominante en los círculos políticos; pero los demócratas más caracterizados declaran que esperan las órdenes del palacio imperial e ignoran cuales sean el desarrollo y el alcance de la crisis.

Nadie se explica la actitud del general Trepoff, al interesarse en favor del cambio de gobierno, pero debe presumirse que abriga una segunda intención.

Por otra parte, la mayoría de la Duma parece bien dispuesta para prestar su apoyo a un Gabinete Mourontseff, cuyo programa habrá de estar basado en dos puntos esenciales: la necesidad de escoger los ministros dentro del Parlamento y la solución del problema agrario mediante las aprobaciones parciales.

Pero los cortesanos del Czar no se dan cuenta exacta de la gravedad que entraña la actual situación política.

Si los demócratas constitucionales llegan a formar gabinete, difícilmente obtendrán en Peterhoff las concesiones indispensables para vivir fluctuando entre los reaccionarios y la mayoría, como único medio de realizar una evolución.

Hay motivos, para presumir que Nicolás II les impondrá la obligación de aliarse con los moderados y desprenderse de todas sus ligaduras con el partido obrero.

Las huelgas y los desórdenes agrarios mantienen en constante alarma a la mayor parte de las provincias.

Ciérranse en Moscu las grandes fábricas de tejidos porque los huelguistas reclaman la jornada de ocho horas.

Un brusco encuentro de la policía con los grupos revolucionarios acaba de ensangrentar las calles de un barrio de esta capital.

Intervinieron los cosacos para apoderarse de un oficial de la reserva que dirigía al pueblo discurso subversivos.

La multitud lanzaba piedras sobre las tropas; éstas dieron repetidas cargas y por fin se rompió el fuego, causando numerosos heridos.

Estas algaradas del partido obrero apenas se relacionan con la actitud de los campesinos, que desconocen las orientaciones de la política.

Para ellos la Duma es el medio de obtener «la tierra y la libertad».

Al elegir sus representantes solo atendieron a los afectos personales, sin cuidarse de las ideas sustentadas por los candidatos.

Así han llegado a suponer que los demócratas constitucionales estaban identificados con el partido obrero. Nabokof aparece como jefe predilecto de los rurales. Pero ¡oh desencanto! Este, como otros muchos de sus falsos campeones, se ha declarado mantenedor de los privilegios de la nobleza y propietario censalista. Ahora la «Unión de los campesinos», recomienda a sus adeptos las huelgas y el boycottage como medios pacíficos de alcanzar el triunfo; pero acabarán por apelar a la revolución.

Rutoff.

San Petersburgo y Julio.

DESDE TETUAN

Crimen y castigo

El correo francés que el día 9 de los corrientes salió de Tánger para esta ciudad, ha sido víctima de la rapacidad de los bandidos que pululan por el territorio de Anghera.

Al llegar el «zekkas» al sitio llamado Akba-el-Fondak, fué sorprendido por seis moros bien armados que saliendo bruscamente de una cueva le detuvieron invitándole a que entre-

gara la balija de que era portador.

El correo, fiel cumplidor de su deber, se negó á la invitación que se le hacía y entonces los asaltantes, comprendiendo por su actitud que no cedería, dispararon contra él sus fusiles matándole en el acto.

No hay que decir que el correo fué saqueado á continuación.

Cuando todavía los agresores estaban en el lugar del suceso, acertó á pasar por allí un negociante marroquí llamado El-Hach-Abd-el-Sham, que venía de Tetuán con géneros para las kábilas.

Temerosos los bandidos de ser descubiertos por el Hach, le atacaron también dejándole cadáver y apoderándose de cuanto conducía en una mula.

Al tenerse noticias en Tetuán, por confidencias, de lo ocurrido, el Gobernador dispuso que inmediatamente salieran al campo 25 ginetes y 75 infantes con objeto de dar una batida á los ladrones.

Esas fuerzas consiguieron dar alcance á los bandoleros, á los que tirotearon matando á tres.

Los otros tres cayeron en poder de los perseguidores, siendo convenientemente amarrados.

La pequeña columna emprendió el regreso á Tetuán llevando consigo las cabezas de los tres moros muertos por ello, cabezas que por orden del gobernador fueron colgadas sobre las puertas más frecuentadas de la ciudad ó sean Bab Erremuz, Bab-Elbocla y Bab-Etut.

Cada uno de los bandidos recibió 300 palos, siendo después paseados por las calles en asnos cojos y obligados á confesar su crimen en voz alta. Después ingresaron en la cárcel.

La columna pudo recoger la mayor parte de la correspondencia.

CORRESPONSAL.

A LOS MENORES

Ayer á las diez de la mañana embarcaron en el vapor correo «Sevilla» las fuerzas de Infantería y Artillería destinadas á Chafarinas para relevar al destacamento que los guardaba.

En el muelle militar vimos á los Excmos. Sres. General Gobernador y General Subinspector, así como los Sres. Jefes de Infantería y Artillería.

La banda del Regimiento de Melilla hizo oír, mientras duró el embarque, piezas escogidas.

La expedición iba mandada por el Capitán Sr. Rubiano de la compañía que marchó destacada.

A las nueve de la noche anclaba de nuevo en la rada el «Sevilla», siendo recibido por los poderosos rayos del reflector eléctrico del Torreón de las Cabras que, con muy buen acuerdo se utilizó para facilitar las operaciones de desembarque y embarque.

La rada ofrecía fantástico aspecto. Parecía la de ayer noche de fiesta con música y luminarias.

La Compañía de Mar efectuó con gran orden todas las operaciones.

SS. EE. acudieron á recibir y despedir á los soldados, así como muchos jefes y oficiales.

Después de las diez el «Sevilla» levó anclas siendo acompañado unos momentos por el haz luminoso del reflector y perdiéndose después en las negruras de la noche en busca de El Peñón y Alhucemas.

Bienvenida para los llegados y buen viaje para los que marcharon.

Edicto

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

Hago saber:

Que estando próximas á terminarse las obras del alcantarillado provisional del barrio del Polígono y su ensanche, y con el objeto de que por dichas al-

cantarillas no puedan circular circular materias fecales en descomposición que además de producir malos olores y trastornos en la salud pública, puedan ocasionar atoramientos en las referidas alcantarillas, se obliga á todos los propietarios de fincas en los citados barrios que carezcan de pozo «Mouras» á que los construyan recogiendo en ellos todas las aguas negras procedentes de los retretes, fregaderos, etc., y hagan sus acometidas á las alcantarillas de su calle con arreglo á las instrucciones siguientes:

1.º Los pozos «Mouras» tendrán una capacidad de 2'50 metros por cada diez habitantes que tenga la casa. Se construirán de fábrica hidráulica de conveniente espesor y se enlucirán con idéntico material para hacerlos completamente impermeables.

2.º La entrada y la salida del pozo se harán mediante sifones que tengan 0'30 como mínimo de cierre hidráulico.

3.º La acometida á la alcantarilla de cada calle se hará por medio de una atarjea de 0'30 por 0'30 de sección, revestida interiormente con mortero hidráulico, debiendo quedar la solera de la acometida á 0'10 m. sobre la de la alcantarilla de la calle.

4.º La acometida deberá tener un registro de visita y un sifon entre el registro y la alcantarilla general.

5.º Las obras deberán ejecutarse en el plazo de un mes á contar del día en que se haga público este edicto y su ejecución se hará bajo la inspección del Ingeniero de la Junta, quien resolverá de acuerdo con los propietarios las cuestiones de detalle que pudieran surgir.

6.º Los desperfectos y desarreglos que se hagan en la vía pública se arreglarán por cuenta del dueño de la finca.

7.º Si terminado el plazo que se fija hubiese dejado algun propietario de cumplimentar lo que se ordena, en la forma establecida, se harán ó reformarán las obras por los operarios de la Junta de Arbitrios siendo de cuenta de aquel todos los gastos que se ocasionen.

Melilla 20 de Julio de 1906.—Chacel.—Rubricado.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las emite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Puesto de Socorro

En este establecimiento fueron curados ayer los siguientes heridos:

Adolfo Fernandez que presentaba una lesión de pronóstico reservado en la mano izquierda.

El niño José Moya á quien se abrió una herida contusa en los labios producida en una caída.

Mahomed Siamat, refugiado en el campamento. Presentaba una lesión en la pierna izquierda que se produjo casualmente.

Operacion

El Teniente Coronel de Infantería y estimado amigo nuestro D. Antonio Carpentier ha sufrido en Madrid una delicada operación quirúrgica.

Celebraremos el restablecimiento del enfermo.

Viajero

En el correo «Sevilla» marchó ayer á Chafarinas el capitán de Infantería Sr. Suarez de Madariaga hermano del Comandante Militar interino de dichas islas.

Silueta

El *Nuevo Diario* de Málaga publica una silueta del ilustrado Comandante de Artillería de esta Plaza, Coronel Don Juan Ollero, en la que la fácil pluma de P. Pille ha retratado las excelentes prendas que le adornan.

Nuevo periódico

Hemos recibido la visita de la «Revista Bibliográfica» que ha empezado á publicarse en Madrid y que contiene interesantes trabajos.

Esta revista obsequia á sus lectores con regalos valiosos.

Le deseamos larga y buena vida.

Donativo

Los Jefes y Oficiales del Escuadrón de Cazadores de Melilla han hecho al vigía de la Plaza Juan Peña un donativo de cincuenta pesetas con motivo de su meritoria conducta.

Ali-Bey el Abasida

sólo en el extranjero obtengan el aplauso merecido! De la obra política de Badía, de aquella obra patriótica encaminada á llevar nuestra frontera más allá del Atlas; de aquel trabajo mental, árduo y difícil, de la conspiración marroquí; de aquella labor complicada, reveladora de un talento excepcional, vidente, realizada con fino tacto, gran audacia y notable previsión, nada resta para enseñanza de lo que es capaz un español cuando se lanza á una empresa aventurada. Su correspondencia cifrada con Godoy, sus dibujos y cartas geográficas estaban en poder del coronel Amorós, y durante el motín de Aranjuez, cuando Fernando VII se subleó contra su padre, las turbas quemaron los papeles de Godoy, y en casa de Amorós encontraron todavía parte de la correspondencia y planos de Badía, que no supieron descifrar, pero que sirvieron de pretexto para acusar á Godoy de que quería vender España al Sultán de Marruecos, y que en pago de la mercancía le daban como correaje la ciudad de Semelía (confundiendo un casti-

llo con una ciudad) que á tal extremo llegaba la ignorancia de aquellos apostólicos partidarios de Fernando.

Perdimos entonces la única ocasión oportuna de penetrar en Marruecos. Europa estaba atenta á la guerra entre Napoleón é Inglaterra. Esta empresa hubiera sido quizá el derivativo de todo espíritu de aventura, llevándonos á separarnos de aquella contienda europea en que nada nos iba.

Aislados de franceses é ingleses, que alternativamente se sirvieron de nuestros soldados y barcos; abroquelados tras una neutralidad prudente, fiada en la conservación íntegra de nuestras fuerzas; ejercitando éstas para que estuviesen ágiles en domar marroquíes, nos hubieramos ahorrado la destrucción de nuestra escuadra, la invasión napoleónica, el saqueo á turno de extranjeros y acaso, acaso el prematuro levantamiento de América, que dislocó el eje de nuestra política, deteniendo nuestro progreso y paralizándolo nuestra vida durante un siglo que se malgastó en guerras americanas, en guerras civiles, en luchas fratricidas entre peninsulares é hispanos americanos, precipitando la ruina de nuestra raza tanto en Europa como en América, para venir á fin de siglo á la última vergüenza hábilmente preparada de la total desmembración de nuestra patria.

Hay que confesar que Badía vió claro en 1802 lo que apenas podía columbrarse entonces en los horizontes de la política. Por eso exploró Marruecos, por eso trató de explorar la Argelia y Túnez; penetró en Trípoli, Grecia, Chipre; recorrió el Egipto; navegó por el Nilo, visitó á Suez; se embarcó en el Mar Rojo; quitó el velo que cubría la Meca; corrió la Siofa; estudió á Jerusalén; llegó á Constantinopla; reveló á la Europa la cuestión de los Balkanes y después de su regreso á Europa una vez publicado su libro, volvió con nuevos bríos al Asia, resuelto á descubrir aquella incógnita tierra, tan antigua como inexplorada, pereciendo en Damasco en 1822 víctima de su amor á la ciencia, sin que hayan llegado á nosotros los papeles de sus últimos hallazgos.

Presintió Badía que el cielo americano se iba á agotar. Por eso señaló nuevos rumbos: Asia y Africa. Descubrió España, América y Oceanía, y ni un palmo de tierra nos queda en ellos. Perdimos un mundo: otros lo han ganado, los que nada descubrieron. Inició un español la exploración asiática y africana. Por el camino trillado marcharon otros al reparto de Africa. Ya sólo quedan en ella dos pueblos independientes: Abisinia y Marruecos. Me temo que también hemos llegado retrasados y que nos vamos á quedar con las manos vacías.

Viaje

En el correo francés marchó ayer para Marsella y Vichy el banquero de esta Plaza D. Samuel Salama.

Sobrecargo

Con motivo de la enfermedad que sufre un hijo del sobrecargo del vapor Sevilla Sr. Copete, se encuentra ocupando su puesto el oficial 2.º de Administración Militar Sr. Power.

Enlace

Está concertado el enlace del ilustrado capitán de Ingenieros D. Carmelo Castañón con la bellísima señorita de Algeciras Honorata Lombart, de nacionalidad inglesa.

La boda se verificará antes de expirar el verano.

Notas marítimas

Ayer fondeó en la rada, procedente de Tánger, el vapor de la Compañía Tuach «Oásis» con carga general.

Herniados (Quebrados)

Vuestra curación la obtendréis con el *Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético)* del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, por que la corriente electromagnética que se desarrolla por simple contacto, hace que el tejido titánico adquiera la fuerza perdida y vuelva á reconstituirse, llegando á desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que no desviando la parte que está en contacto con la hernia, esta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar á caballo y dedicarse á toda clase de trabajos. Precio del Cinturón completo, 50 pesetas. Pidase detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA

El viaje de los Reyes

A las nueve y quince minutos de la noche entraba en San Sebastián el automóvil que conducía á Don Alfonso y su esposa.

Como por telégrafo se tenían noticias de la hora de llegada, inmenso público esperaba en la carretera y calles de la ciudad hasta el palacio de Miramar.

Esperaban también todas las autoridades y la Diputación provincial y Ayuntamiento en pleno.

El recibimiento ha sido grandioso.

Tras el automóvil de los Reyes marchaban infinidad de carruajes.

La Avenida de la Libertad estaba fantásticamente iluminada.

De los balcones caía espesa lluvia de flores.

Los Reyes se encuentran encantados del viaje, que ha sido

completamente feliz, sin que ocurriese el menor incidente.

Bandas de música han recorrido las calles.

El Orfeón Donostiarra dió á los viajeros una serenata.

Detenido

Una pareja de municipales ha detenido en la calle de la Princesa á un individuo que se supone es un anarquista peligroso.

Ha manifestado llamarse Juan Bautista Lafarga y es de nacionalidad argentina.

Dícese que fué recientemente expulsado de Buenos Aires.

En el momento de efectuarse la detención, el argentino se inmutó mucho sufriendo un fuerte síncope.

No llevaba consigo ningún documento que acreditase su personalidad.

El Presidente

El General Lopez Dominguez llegó á San Sebastián con la anticipación necesaria para esperar á los Reyes.

El Presidente fué recibido por el Capitán General de Burgos, Gobernador civil, alcalde y las demás autoridades.

Nota

Asegúrase que el Gobierno tiene en su poder una nota oficiosa de Suiza en la que detalladamente se exponen los reparos y observaciones al nuevo arancel.

Las impresiones son hoy optimistas creyéndose que será muy fácil llegar á un acuerdo provisional que evite la guerra de tarifas.

Competencia

En los círculos políticos circula el rumor de que los Magistrados del Tribunal Supremo están muy divididos en sus opiniones sobre á qué jurisdicción corresponde el conocimiento del proceso formado por el atentado de la calle Mayor.

No hay tal

Se ha comprobado que el detenido en la calle de la Princesa no es anarquista, tratándose de un sujeto que tiene perturbadas sus facultades mentales.

El detenido ha ingresado en el Hospital para ser sometido á observación.

Libre

El subdito alemán detenido el día pasado como presunto anarquista, ha sido puesto en libertad.

Canje

Segun noticias oficiosas mañana serán canjeadas en San Sebastián las notas referentes á las negociaciones para la conclusión del tratado entre los Estados Unidos y España.

Otra detención

La policía ha detenido hoy á otro presunto anarquista.

Trátase de un súbdito de Austria que ha ingresado en la cárcel.

Expediente

El Gobernador civil ha entregado al Sr. Dávila el expediente que se instruye para exigir responsabilidades á la policía por la falta de vigilancia durante las bodas reales.

El expediente está concluso.

Gobernador

Ha llegado á Barcelona el nuevo gobernador civil señor Manzano.

Se le ha dispensado un entusiasta recibimiento, tomando parte en la manifestación personalidades de todos los partidos.

El Sr. Manzano ha recibido hoy á comisiones de la Diputación y del Ayuntamiento, á las cuales ha manifestado su satisfacción por el recibimiento que se le ha dispensado.

Ha añadido que por defender á Barcelona está dispuesto á arrostrar los mayores peligros.

Destino

El Rey ha firmado un decreto nombrando Jefe de Estado Mayor y Secretario del Gobierno Militar de Melilla al Coronel D. Leopoldo Barrio.

Cambios

Paris 10'75
Londres 27 82

Disposiciones

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica R. O. aprobando el presupuesto del Parque de Artillería de Melilla.

También se ha dispuesto abonar la gratificación de armamento ordenando que se cargue al plan vigente de labores del material de artillería.

Por último inserta el «Diario» otra disposición referente al perímetro del Parque Administrativo de Suministro de Melilla.

Almacenes de maderas

DE
RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tabloneras y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

Se traspasa un establecimiento de comestibles en la Calle de Estopiñán núm. 7. En la misma casa informarán.

Bazar de la Unión

Economato Militar y La Estrella Oriental.—San Miguel 26.

DAVID J. MELUL

Completa colección en lanas, alpacas y driles (género inglés) para traje de caballero.

Variado y bonito surtido en encajes y aplicaciones, agremanes, bordados y cintas de seda.

Plicés y entredós de gasa, alta novedad.

Géneros de punto.

Camisas, cuellos, puños y corbatas.

Sombreros de paja para caballeros y niños.

Perfumería de las más acreditadas marcas.

Juguetes y caprichos para regalo.

Muebles de Viena y del país.

Loza y cristal, batería de cocina é infinidad de artículos difícil de enumerar.

Saldo en cretonas y piqué á 0'25 pesetas metro.

Precio sin competencia.

Colecciones

De Blanco y Negro y Nuevo Mundo lujosamente encuadradas, se venden las siguientes.

«Blanco y Negro» Año 1902. 15 pts
Idem. » 1903. 16 »
«Nuevo Mundo» » 1902. 14 »
Idem. » 1903. 15 »

Comprando los cuatro tomos anteriores, se rebaja su importe á 50 pesetas.

En esta administración se informará.

Se traspasa

Un establecimiento en la calle del General Margallo núm. 10. En la misma casa darán informe.

Se alquila

El piso alto de la casa núm. 1 calle Alfonso 12; para su ajuste en la planta baja establecimiento del Sr. Benarroch, (frente al mercado).

Aviso

La señora viuda de Martínez ha recibido un variado pedido de géneros de París.

Puede verse calle de la Iglesia número 18.

SE ALQUILA

El local que ocupa el Palacio de Proyecciones calle del Gran Capitán (Polígono), más el gran local que ocupa actualmente D. José Ruiz, 26 General Margallo. Informará, Abastecedor del Casino Militar.

Aviso

Isaac Botbol pone en conocimiento del público haber sido nombrado representante en esta plaza de la sociedad «Unión Almeriense», para la venta de sus aceites.

Para los pedidos en su despacho Calle de Santiago núm. 6. (Mantelete.)

La Cosmopolita

Depósito de Cerveza y Nieve de la Fábrica de EL MEDITERRANEO de Málaga.

MURO X

Cajas de 24 botellas enteras á 0'70 céntimos de peseta una.

Cajas de 48 medias, á 0'40 céntimos de peseta una.

Cajas de 54 cuartos, á 0'20 céntimos de pesetas una.

Litro en barril ó suelto, á 0'60 céntimos de pesetas.

Arroba de Nieve, Ptas. 3

Kilo » » » 0'50

SERVIZIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



Las días 10 y 25 de cada mes saldrán de Marsella directos para Melilla, Ceuta, Tetuán, Gibraltar, Puertos de Marruecos, y CANARIAS, los magníficos vapores de esta Compañía

HELVETIA, LUSITANIA, ALEMAGNA y AUSONIA admitiendo carga y pasaje

Para informes, dirigirse á sus Consiguatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.^a

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.^a—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Julio saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VÉLARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 10 ptas.; en 3.^a id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 45 ptas.; en 3.^a id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreos y demás serán de cuenta del receptor.

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCION

DE VIDAL Y COMPAÑÍA

Despacho: Cladó, 1.—Barcelona

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de fornos.

Precios: Tejas de clase A., 3,00 pesetas metro cuadrado
B., 2,00
C., 1,50

Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0,25 ó 0,50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras.

Cada dos tejas cubren un metro cuadrado.

PÍDANSE CATALOGOS



EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferreteria y Drogueria

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferreteria para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vicesinos planos y redandos, llantas para carruajes y carros, cañeras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Joaquin Rey, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Teniente de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería, y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

Almacén de maderas y materiales DE

Salvador Botella

Carretera del Cementerio

Tablones de pino rojo de 3 y 1¼ pulgadas por 9 y 3¼, á 9 pesetas las 5 varas.—Yeso á 1'50 saco. Estos precios se entenderán al contado y el 2 por 100 descuento.

Los sacos que no se devuelvan se cargarán á 0'50 uno.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller, General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Mantelete).

La leche

mejor y más fresco es la que vende por mañana y tarde Bernardo el Panadero en su puesto de pan situado en el Mercado.

Academia de Música

Dirigida por D. Enrique Rodríguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio, desde 10 pesetas.—Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

Gran café Yudah

General Macías,

junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Ptas. 2'50 kilo.

Se recomienda á los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española.

Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán

Depósito: GRAN CAFE YUDAH. —General Macías, al lado del Casino Español.

La Dulce Alianza

Café, Confeitería y Pastelería de JOSE RUIZ.—Caseta á la entrada del Parque Hernández.

Esmerada confección en dulces de todas clases. Bombones finos, caramelos de los Alpes. Cerveza Dam, helada, 15 ctms. el bock. Cerveza Velten, 20 ctms. Cerveza Bohemia y de otras marcas. Sorbetes y helados de todas clases. Vinos y licores de acreditadas marcas. Se sirven encargos á domicilio.

Planos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

También se venden partituras de todas clases.

Filarmonica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermanos

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23